

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NºM. 1670. Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre. 22 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs. Por trimestre. 28 rs.

Sección editorial.

CORTES.

SESION DEL 15.

Senado.

La sesión empezó á las dos y cuarto.

Leída el acta de la anterior fue aprobada.

El Sr. Pérez pidió que constase su voto conforme con el de la mayoría en la votación del dictamen de contestación al discurso de la Corona.

Se leyó una comunicación del presidente del Consejo de ministros dando cuenta del fallecimiento de S. A. el infante D. Francisco de Asís Leopoldo.

El Sr. Presidente manifestó que creía interpretar los sentimientos monárquicos de la alta Cámara proponiendo que el Senado suspendiese sus sesiones por tres días en señal de duelo.

Así se acordó por unanimidad y se levantó la sesión.

Eran las dos y media.

Sección oficial.

La Gaceta del 15 no publica disposición alguna de interés general.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Parsee que el pensamiento que domina en la comisión del Senado que entiende en el examen del proyecto sobre modificación de la ley de imprenta, consiste en determinar la responsabilidad exclusiva del editor responsable, y que aun en los casos en que se persigan delitos comunes, señala el principio de la responsabilidad del editor, no tengan los tribunales que hacer investigaciones para buscar nuevos culpables.

La semilla de gusanos de seda del Japón, que al precio de 115 rs. libra ó sea el doble coste y costas, se había puesto á la venta en el ministerio de Fomento en beneficio de los sericultores españoles, ha sido adquirida casi en su mayor parte por cosecheros de Alicante, Murcia y Valencia, y quedan solamente dos libras, por lo que os hasta que se haga la nueva remesa que en mayor cantidad piensa adquirir el gobierno.

Los amigos del general Prim desmienten la noticia dada desde Lisboa a La Patria de que el marqués de los Castillejos piensa vender las posesiones que tiene en España y naturalizarse en Portugal.

Uno de estos días debe sufrir la última pena en garrote, en Arnedo, el reo Francisco Mazo, alcalde que fué de Santa Olalla, por homicidio del fiel de fechos del mismo pueblo, D. Francisco Martínez. Parece que han sido inútiles las gestiones que en favor de un indulto habían practicado diferentes personas de influencia, por haber informado las autoridades de aquella localidad que era indispensable un ejemplar para evitar la demasiado frecuente repetición de crímenes, que han producido honda impresión en aquel país.

La Epoca ha recibido correspondencias de Lisboa fecha 10 del actual, en las cuales después de anoticiar la llegada a aquella capital de la marquesa de los Castillejos, á la que su esposo el general Prim había salido a recibir hasta Abrantes, alojándose desde luego en el hotel de Braganza, se dice que el conde de Reus había visitado á los ministros y al presidente del Consejo, Sr. Aguiar, único á quien encontró en su casa. En su conferencia con él parece que le manifestó que pensaba permanecer por ahora en Portugal, pero que si su presencia en Lisboa podía ser causa de alguna dificultad para el gabinete, inmediatamente se apresuraría á variar de propósito.

El Sr. Aguiar, parece que le contestó que Portugal era una nación libre y que como la Inglaterra tenía siempre abierto

el diario en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre. 22 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs. Por trimestre. 28 rs.

DOMINGO, 18 DE FEBRERO DE 1866.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

cedente de Hong-Kong, encontró a los 17 grados de la latitud Norte el navío «Orgullo del Ganges,» en dirección á las costas de la China, haciendo señales de mortín á bordo. El «Visser» respondió inmediatamente que navegaría hacia él y le socorrería al propio tiempo que hacia rumbo á encontrarle, pero sin duda los amotinados impidieron contestar. El «Visser» no pudo alcanzar al bastimento que demandaba el socorro; pero pudo divisar cuando ya desaparecía en el horizonte la señal de que el capitán había sido arrojado al mar.

El decreto del emperador Maximiliano de Méjico mandando fusilar á los prisioneros de las tropas de Juárez, ha llenado de terror á los individuos del ejército imperial que están en poder del ex-presidente, temiendo la adopción de las represalias. Así es que 200 soldados belgas prisioneros de las tropas de Juárez han dirigido al emperador Maximiliano una carta, y al Parlamento belga una petición que constituyen indudablemente una estocada á fondo al imperio, tanto mas grave cuanto que es dirigida por manos amigas.

El comandante de la flota francesa que se encuentra en las aguas de Bagdad (Méjico) ha protestado á nombre del gobierno francés contra la ocupación de dicho punto por tropas federales.

Dicen de Florencia con fecha 6 de este mes, que está próximo a expirar el plazo de dos meses concedido por la Cámara para recaudar las contribuciones. El ministro pide el ejercicio provisional por otros dos meses. Hay urgencia; y la Cámara de diputados ha nombrado la comisión encargada de examinar la ley.

El ministro de Marina italiano ha enviado una circular á los comandantes de los departamentos marítimos relativa á los corsarios chilenos. El gobierno se mantendrá en la más estricta neutralidad, admitirá en los puertos á los buques españoles y chilenos, y los que entren en ellos con presas, deberán llevar anclas en el término de 24 horas, prohibiéndoseles perder los objetos capturados.

Está resuelto el enlace de la princesa Dagmar de Dinamarca con el gran duque heredero de Rusia. Nuestros lectores recordarán que aquella princesa estaba destinada al joven heredero de Rusia que murió en la primavera última, y que al tiempo de morir manifestó su ardiente deseo de que su hermano y sucesor se enlazara con la que iba á ser su esposa.

Los discursos que han mediado al recibir el rey de Italia al representante de Prusia encargado de trasmitirle las insignias de la orden del Aguila Negra, están llamando la atención de la prensa italiana. «La Italia» ve en el discurso del conde de Usedom un testimonio de importancia que ha adquirido Italia en la política europea, y de los estrechos lazos que unen, según confesión de Prusia, los destinos de la nación italiana á los de Alemania. La unión de ambos pueblos será uno de los acontecimientos de la historia moderna.

Los embajadores marroquíes que acaban de dar cumplimiento á una misión diplomática cerca del emperador de los franceses, han llegado á Tánger el 4 de febrero en la fragata «El Dorado.»

Las noticias que recibimos de provincias, dice una carta de Florencia, son desplorables. Los periódicos de las Dos Sicilias y de Lombardía se distinguen de los demás por la profusión de escenas de desorden relatadas en sus columnas; los derechos de consumo y la perspectiva de nuevos impuestos son las causas, al menos aparentes, de estos desórdenes.

La curia romana, á instancia de la Francia, ha declarado abandonado espiritualmente por Portugal el Congo, posesión portuguesa en el África occidental. En consecuencia de esto el Papa ha creado un vicariato eclesiástico que ha entregado á la congregación francesa de San Juan Bautista. En el último paquete de Burdeos

llegaron á Lisboa cuatro misioneros de la expresada congregación que salieron para el África en un paquete portugués el 5 del actual.

Dicen de Roma que las negociaciones relativas á las cuestiones eclesiásticas de Méjico han vuelto á comenzar en virtud de instancias personales del emperador Maximiliano, que promete dar indemnizaciones ya que no pueden ser devueltos los bienes secularizados. La comisión que trata de los preliminares se compone de los cardenales Sacconi, Reichs, Lucca y de monseñor Franchi. Se asegura además que el emperador Maximiliano desea que la corte de Roma esté de nuevo representada en Méjico y ya ha designado la persona que le será agradable.

El rey Víctor Manuel, después de pasar tres días en la más completa soledad en el palacio de Pistoia, ha vuelto á Florencia, donde presidió el último Consejo de ministros. Se asegura que S. M. ha recibido del soberano Pontífice una afectuosa carta de pesante con motivo de la muerte del príncipe Othon. Se dice que Pio IX ha escrito también otra carta á su ahijada la reina María Pia de Portugal.

Las autoridades turcas han sofocado por completo la insurrección que ha estallado últimamente en el Líbano. El jefe Karam ha huido y sus parciales han rendido las armas.

La noticia de que una partida de filibusteros americanos se había apoderado de la plaza mejicana de Bagdad es cierta. Tropas anglo-americanas negras fueron las que atacaron y tomaron la plaza.

Las últimas noticias de Méjico anuncian que los franceses han ocupado de nuevo á Chihuahua, y que Juárez se ha dirigido á El Paso.

Como ya anunció el telégrafo, lord Dufferin ha sucedido al marqués de Huntington en el cargo de subsecretario general del Estado y del departamento de la Guerra en el gabinete inglés.

El comité secreto revolucionario de Roma ha mandado á los habitantes de aquella ciudad que se abstengan de las diversiones de carnaval á causa de la muerte del príncipe Odon de Saboya.

El 3 de enero llegó á Aspinwall el general Castilla, con el objeto de atravesar el istmo de Panamá para volver á Lima. El citado general se encontraba en París cuando la caída del presidente Pérez; inmediatamente se ha dirigido al Perú para tomar la dirección de los negocios. El coronel Prado, que había sido nombrado director interino, no parece dispuesto á ceder su cargo al general Castilla, por lo que puede asegurarse continuarán los disturbios en el Perú.

Escríben de Irlanda que un meeting celebrado en Bathurst, y presidido por el lugarteniente coronel Bagley, ha solicitado que se declare en estado de sitio el condado de Wicklow.

Dicen de París que la convención arreglada las cuestiones relativas al canal del Istmo de Suez se ha firmado el 30 de enero último por los representantes del virey y de la compañía.

El rey de Wurtemberg acaba de ratificar el tratado de comercio con Italia, faltando solo ya la ratificación del ducado de Hesse-Darmstadt.

El nuevo ministerio de Grecia se compone de Roufos, presidencia; Provolos, Interior; Canopoulos, Hacienda; Vlaoritis, Negocios extranjeros; Petmezas, Guerra, y Zamis, Marina.

En el Canadá se preocupan mucho del fenianismo. Se ha decidido en una asamblea de fenianos hacer una fusión entre esta sociedad y la llamada Sociedad de hijos de la Libertad. El objeto de estas sociedades es hacer entrar el Canadá en la Confederación americana.

La anexión del ducado de Luxemburgo á Prusia va á ser causa de un nuevo conflicto entre la mayoría de la Cámara popular prusiana. Esta ha adoptado una pro-

tasada en 508 escudos 200 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 769 de inventario y 667 de permutación. Otra casa, de la procedencia de la fábrica parroquial de San Mateo de dicha ciudad, sita en la calle Cristo del Valle, número 1º moderno; está sin arrendar. Su fachada mira al E., linda por la derecha con la casa número 16 del Estado; por la izquierda con la ermita del Cristo del Valle; por la espalda con casa también del Estado, número 16, calle Damián Pérez; contiene dos cuerpos con 3 pisos; el alto de torre con escalera de subida; el segundo tiene dos habitaciones y además una cocina, que pisa sobre la casa contigua número 16, perteneciente al Estado, y en el piso bajo hay el portal de entrada, una habitación, una caballeriza, un patio y un pozo con agua de medianería con a dicha casa del Estado; está formada sobre 111 varas, equivalentes a 83 metros; está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 36 escudos de renta anual que le ha señalado el perito en 648 escudos, y tasada en 686 escudos 900 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 867 de inventario y 669 de permutación. Otra casa, de la procedencia del convento de Santo Domingo de dicha ciudad, sita en la calle de Juan Blázquez, número 69 moderno; está sin arrendar. Su fachada mira al N., linda por la derecha con la casa núm. 67 del Estado, por la izquierda con la núm. 71 de D. José Valle, y por la espalda con la de Dolores Valverde, núm. 64, calle de Cabriñana; contiene dos cuerpos con tres pisos; el último alto, de torre con su escalera; en el segundo dos habitaciones, también con escalera, y en el bajo el portal de entrada, una habitación, un patio, una caballeriza y un pozo con agua; está formada sobre 178 varas, equivalentes a 133 metros; está arrendada a Felipe del Viso en 26 escudos, por los que ha sido capitalizada en 468 escudos, y tasada en 494 escudos 200 milésimas, tipo para la subasta.

Bienes de Beneficencia. —PARTIDO DE CÓRDOBA.—**Fincas urbanas.** —Menor cuantía.—Núm. 20 de inventario. Una casa en esta ciudad, calle del Agua, número 3 moderno, procedente del caudal de Expositos de la misma, arrendada a Lorenzo Sanchez en 14 escudos. Su fachada mira al N.; linda por la derecha con la casa número 1º de Francisco Gonzalez, por la izquierda idem con la número 5º de Manuel Morado, y por la espalda con otra número 171 en la calle Mayor de San Lorenzo, de D. Bartolomé María Lopez; contiene en planta baja portal, galeria, una sala, un cuarto, patio y pozo de medianería con la citada número 1º, pi-

la para lavar, cocina, caballeriza y corral, y en principal galeria, su mitad sin piso, una sala, tres cuartos, uno de ellos rústico; está formada sobre 250 varas, equivalentes a 177 metros y 68 centímetros; ha sido capitalizada por los 14 escudos de renta anual en 252 escudos y tasada en 318 escudos 600 milésimas, tipo para la subasta.

Núm. 72 de inventario. Otra casa en esta ciudad, calle de la Pastora, en las Costanillas, número 6 moderno, procedente del Hospital provincial de Agudos de la misma, arrendada a José Majuel en 30 escudos. Su fachada mira al P., linda por la derecha saliendo con casa número 8 de D. Antonio García Obrero, por la izquierda idem con la número 4 de D. Leon Crespo, y por la espalda con otra número 1 en la calle del Peral, de D. Rafael Viguera; contiene en planta baja portal, patio con pozo y pila, una sala, un cuarto, cocina, carbonera, caballeriza y corral, y en principal una sala y un cuarto sin escalera para subir a él; está formada sobre 241 varas, equivalentes a 168 metros y 39 centímetros; ha sido capitalizada por los 30 escudos de renta anual en 540 escudos y tasada en 739 escudos 800 milésimas, tipo para la subasta.

Las paredes medianeras con la citada casa número 4 están destruidas casi en su totalidad.

Núm. 302 de inventario. La tercera parte de un huerto, s/n. número, en la calle Travesía de la calle de las Nieves a la de Anqueda, procedente del Hospital de S. Bartolomé. Su fachada mira al N.; linda por la derecha saliendo con la calle Anqueda, por la izquierda idem con un huerto número 2 en la calle de las Nieves, de Miguel Cabrera, y por la espalda con casa número 3 en la calle Anqueda, de D. Mariano Vazquez; contiene en planta baja solo las paredes propias y medianeras, y la divisoria con el citado huerto número 2; se encuentra destruido en su totalidad; está formado sobre 620 varas, equivalentes a 439 metros y 50 centímetros; está sin arrendar; ha sido capitalizado por los 2 escudos de renta anual que le ha señalado el perito en 36 escudos y tasada en 66 escudos, tipo para la subasta.

Núm. 687 de inventario. Una casa en esta ciudad, en la plazuela del Juramento, número 3 moderno, procedente de la Obra de dona Teresa de Córdoba y Hoces, arrendada a José Flores en 91 escudos 800 milésimas. Su fachada mira al P.; linda por la derecha saliendo con casa núm. 1 en la plazuela del Tambor, de dona Josefa Montesinos, y otra número 20 en la calle Almonas, de D. José Valero.

por la izquierda idem con la número 5 de D. Mariano Arellano, y por la espalda con la citada número 20; contiene en planta baja portal, galerias, patio, dos salas, dos cuartos, caballeriza y un sótano con pozo que lo cubre el patio y un cuarto, y en principal galerias, dos salas, dos cuartos y cocina; está formada sobre 188 varas, equivalentes a 131 metros y 36 centímetros; ha sido capitalizada por los 91 escudos 800 milésimas de renta anual en 1652 escudos 400 milésimas y tasada en 1839 escudos, tipo para la subasta.

Núm. 688 de inventario. Otra casa en esta ciudad, en la callejilla de la Almona alta, número 13 moderno, de la anterior procedencia, arrendada a José Trigos en 63 escudos. Su fachada mira al N.; linda por la derecha saliendo con casa número 47 en la calle Almonas, del señor marqués de Benameji, por la izquierda idem con la número 17 de la calle Huerto de San Andrés, de D. José Rodriguez, y por la espalda con la citada número 47; contiene en planta baja portal, galeria, dos salas, patio, apartado con pozo y pila, dos cuartos, cocina y corral, y en principal galeria, dos salas, un cuarto, cocina y una despensa que pisa sobre la casa número 17; está formada sobre 230 varas, equivalentes a 160 metros y 70 centímetros; ha sido capitalizada por los 63 escudos de renta anual en 1134 escudos y tasada en 1439 escudos, tipo para la subasta.

Bienes del Clero. —PARTIDO DE CÓRDOBA.—**Fincas urbanas.** —Menor cuantía.—Núm. 538 de inventario y 378 de permutación. Una casa en esta ciudad, calle de Monteros, número 37 moderno, procedente de la Fábrica de San Lorenzo, arrendada a Agustina Morales en 38 escudos. Su fachada mira al S.; linda por la derecha saliendo con la número 35 de D. Roque Fariel, por la izquierda idem con la calle de las Rosas, y por la espalda con casa número 6 de D. Leon Crespo y otra número 4 de dicho Sr. Crespo, ambas en la calle de las Rosas; contiene en planta baja solo las paredes propias y medianeras, y la divisoria con el citado huerto número 2; se encuentra destruido en su totalidad; está formado sobre 620 varas, equivalentes a 439 metros y 50 centímetros; está sin arrendar; ha sido capitalizado por los 30 escudos de renta anual en 684 escudos y tasada en 1186 escudos, tipo para la subasta.

Advertencias y notas iguales a las ya publicadas.

A la vez que en esta capital se verifica otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Lucena por las fincas de su partido.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse

en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Córdoba 10 de Febrero de 1866.—El comisionado principal de Ventas de Bienes Nacionales, Gabriel Alvarez y Mendiabala.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Simeón, obispo y mártir, y S. Eladio, arzobispo de Toledo.

Mañana.—S. Alvaro de Córdoba, confesor, S. Gavino, presbítero y mártir, y S. Conrado, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Ambos días en la iglesia del convento de Corpus Christi.

—Hoy como primer domingo de cuaresma habrá sermon en las iglesias siguientes.

Por la mañana.

En la Sta. Iglesia Catedral, El Sr. D. Manuel Bravo.

En la de S. Pedro, el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas.

En la de Santiago, el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

En la de la Ajerquia, el Sr. D. Manuel Molina.

En la de la Magdalena, el Sr. D. Francisco Delgado.

En la del Salvador, el Sr. D. Cándido Portera y Luna.

En la de S. Miguel, el Sr. D. Anselmo Jimenez Villalba.

En la de S. Juan, el Sr. D. José Jerez y Caballero.

Por la tarde.

En el Sagrario de la Sta. Iglesia, el Sr. cura de semana.

En la iglesia de S. Pedro, el Sr. D. José María Ibarra.

En la de S. Andrés, el Sr. D. José Redel.

En la de S. Lorenzo, el Sr. D. Ramon Rodriguez Rosales.

En la de Santiago, el Sr. D. Julian Dominguez.

En la de la Magdalena, el Sr. D. José Gerónimo de Cea.

En la del Salvador, el Sr. D. Francisco Fernandez.

En la de S. Miguel, el Sr. D. Pedro María de Blancas.

En la de S. Juan, el Sr. D. Manuel Jerez y Caballero.

En la de S. Nicolás de la Villa, el Sr. D. Francisco Osuna.

En la del Espíritu Santo, el Sr. D. José Melendo y Gomez.

En la de S. Francisco, el Sr. D. José del Carpio.

En la de Sta. Marina, á las oraciones, el Sr. D. Enrique Llacer y Gosalvez.

—Primer día de Quinario al Smo. Cristo de Gracia en la iglesia de los PP. de Gracia, á las cuatro de la tarde, sin sermon.

—Mañana se celebrará la función anual á S. Alvaro de Córdoba en el santuario de Sesia-celi, en la que predicará el Sr. D. José del Carpio, pbro., coadjutor de la parroquia de San Lorenzo.

—Durante la cuaresma y hasta el sábado de Ramos, habrá ejercicios espirituales todas las noches en las parroquias y en las iglesias de S. Pedro de Alcántara, S. Basilio, la Merced y Jesus Nazareno y ermita de Ntra. Sra. de la Aurora de esta ciudad, cumpliendo lo dispuesto por el Excmo. Ilmo. Sr. Obispo.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la O, en la ermita de Consolación.—Mañana Ntra. Sra. del Buen-Suceso, en su iglesia.

Espectáculos.

TEATRO DE MORATÍN.

Gran baile de máscaras para la noche de hoy.

Asistirán una completa y brillante orquesta y los precios serán como en los bailes anteriores.

SALÓN DEL RECREO.

En el baile de máscaras que se dará hoy no se espedirán más billetes que el número de personas que queden en el local, previniendo al público que los salones que ocupa el café del Recreo deberán ser desalojados á las once y media de la noche para que pueda dar principio el baile á las 12 en punto. Vendido el número de billetes necesario no tendrá nadie derecho á exigirlos ni menos á entrar sin ellos. Por no poderse quitar la lámpara del centro, porque quedaría el salón con poca luz, se suprime la Piñata.

Baile de Máscaras para esta noche en el Salón de Apolo, situado en la Carrera del Puente número 12.

El salón estará lujosamente adornado. En el mismo se alquilan trajes de máscaras.

Entrada para caballero 2 rs. Las señoras gratis.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1866

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCIÓN GODEMERALDE.

y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 6 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madrileña.

Esta empresa ha establecido servicio diario de primeros de este mes, partiendo desde Mengíbar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 13. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobesa.

Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana entrando las mismas á las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento núm. 2.

Victoria.

Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Mengíbar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes saigan sus expediciones los días pares con fechas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, donde podrá tomarse el pasaje para cualquier dia, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

Precios desde Mengíbar á Cárdenas.

Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Retonda, 140.

—Cupé, 100.

Su administración, esquina á la calle Librería.

Castellana.

Esta Empresa que tenía un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzi. Los carriages son cómodos y parten desde Mengíbar á Cárdenas y vice-versa, combinados con los trenes del Sal, donde se admiten arribas y pasajeros á precios convencionales.

Trasportes de la Unión.

Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invitando en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas. Se admiten arribas, encargos y pasajeros a precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 14. Administración en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payares e hijo.

Mengíbar, 200 rs.—Interior, 160.—Retonda, 140.

—Cupé, 100.

Su administración, esquina á la calle Librería.

Almeriense.

Esta empresa de nuevas y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 100 menos, desde Mengíbar á Almuñádiel, que el de las demás empresas. Su administración calle Carnicerías, hoy de Alfaros, núm. 7.

Nueva Andaluza.

Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.: Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razón de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs.

De Córdoba á Málaga.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 de la mañana y llega á Málaga á las 3 y 38 minutos de la tarde.

De Málaga sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 59 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 70 rs. 23 cént.; en tercera clase 42 rs. 47 cént.

De Córdoba á Vilches.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 7 y 55 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 7 y 30 minutos de la noche.

Precios: de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 93 rs. 4

Arrendamiento. El de la casa calle Tinte de S. Miguel núm. 3 moderno. La persona a quien acomode puede tratar en la calle de Lineros núm. 78.

Pérdida. Habiéndose extraviado en el campo de la Merced el dia 3 del corriente una vaca cerril, negra, rasciastana, de 5 años, cornizada del izquierdo, hierro confuso, que se compró á D. Manuel Morales de Alamillo, el que sea su paradero se servirá dar aviso en la calle de S. Pablo núm. 21 y 23, donde se gratificará.

Arrendamiento. El de los pastos de la dehesa Laderas de S. Jerónimo, para desde el dia hasta fin de Mayo venidero. En la contadura del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, su dueño, se trata.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo en adelante se arrienda la casa núm. 2, nombrada de la Pastora, en la calle de los Amortajados. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores, su dueño, se trata.

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1867, se arrienda el cortijo nombrado de la Ventilla, situado en la campiña y término de esta Ciudad. En la calle Ambrosio de Morales núm. 6, darán razón del precio y demás condiciones con que debe celebrarse el contrato.

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1867, se hace el del cortijo nombrado del Marchante, sito en la campiña de este término. Para tratar se acudirá á la casa de la Sra. viuda del Sr. D. José Sisternes y Hoces (1.º p. d.) calle Conde Gondomar número 4.

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan la casa calle del Osario número 15; en la calle de Lineros núm. 84, se tratará.

BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CÓRDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 2, esquina a calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas, con preciosos dibujos; jarrones de bronce o metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros efectos.

Papel timbrado. En el despacho del diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende un carro elegante en perfección, llamado Victoria, un buen trozo de caballos de 4 años y 7 dedos, con sus buenas guarniciones. El encargado lo es Francisco Mesa, cochero, plazuela de Oribe.

Venta. En la plazuela de la Almagra se venden tres portales de entresuelo abajo, con los números 20 y 20 y el de en medio sin número: para tratar, con su dueño, en la misma plazuela núm. 22.

Arrendamiento. El 28 del presente mes, a las doce de su mañana y ante el notario D. Manuel Portera, se hace en subasta privada el del cortijo nombrado Tajagrano, término de Castro del Río, compuesto de 95 fanegas de tercio. El pliego de condiciones estará de manifiesto en el despacho de dicho notario, calle de la Pierna núm. 4, en esta ciudad.

Pérdida. El 6 del actual se ha extraviado en la Campiña baja, término de esta Capital, una yegua pia, cerrada, mas de la marca y con el labio inferior partido. El que la haya encontrado podrá entregarla en la calle de Pedregosa núm. 3, y se le gratificará.

Arrendamientos. Se arriendan las casas núm. 103 calle del Sol, y la del número 83 calle de S. Fernando, ambas acristaladas: para tratar, con D. Arcadio García, calle Alfaro núm. 74.

Mampuesto muy bueno. Puesta en las obras, a 1/2 rs. carga. Se da aviso en la calle Arco Real núm. 4, a los albañiles.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia 24 del próximo mes de Junio una casa muy decente y bastante capaz, núm. 14, en la calle de Barqueros calle de Abades, hoy de San Álvaro, parroquia de San Miguel, en la núm. 42 calle de la Palma, parroquia de San Pedro, darán razón.

Venta. Se vende una huerta en el río de Cabra, sitio vado de Castro, compuesta de una fanega y establos de tierra, libre de todo gravamen y toda de regadio: su dueño, D. Federico Fernández Abango, con quien podrán entenderse en Aguilar.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 56, calle de la Madera boja. Darán razón en la núm. 2, calle Horne del Cristo.

Graneros. Se arriendan dos y una cuadra con doce plazas, en la casa número 25, plazuela del Vizconde, y entran las carretas hasta el pie de la escalera.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia el lugar del Soldado, situado en la sierra, á una legua de esta capital: para tratar con su dueño, calle de Isabel II núm. 340.

Venta. En la calle de Lineros núm. 84 se venden tablas y banquillos de pino.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia 6 desde S. Juan una casa principal acristalada, calle del Duque, hoy de José Rey, número 2. En la calle Candelaria núm. 42 se contrata.

Venta. Se venden una carpeta, guarniciones y libras y un piano: calle de Ambrosio Morales núm. 7, darán razón.

Arrendamiento. Desde el dia 6 desde S. Juan próximo se arrienda la casa principal conocida por el Baile: en la calle Pedregosa núm. 3, informarán.

Venta. En la casa principal conocida por el Baile hay de venta una noria á la catalana, un carro con guarniciones para tres caballerías, faroles de reverbero, etc., cupo el portero de la misma casa podrá tratarse.

Venta. Se hace de 10 alamos negros en la haza del Pozo, situada en el primer ruedo de esta Ciudad, lindando con la huerta de Sardina. La persona á quien acomoden, puede tratar con su dueño, calle de Isabel II núm. 406.

Perdida. La de unos papeles de escritura de una casa con unos cuantos recibos. La persona que se los haya encontrado avisará á la calleja de la Cruz núm. 6, en la plazuela de las Cañas, á Antonio Cardebla.

Granero. En la carrera de la Puerta Nueva, núm. 54, se arrienda un granero de cabida de dos ó tres mil fanegos, con cuadra, pajar y un sótano claro y bien ventilado, aproposito para todo. En la misma casa informarán.

Beneficio al público.

En la horchatería madrileña situada frente de S. Andrés, en dirección al Realjo, núm. 73, se venden tortas de polvorón como en Sevilla, y perrunas, manecados y polvorón de almendra, cubiletes rellenos de cidra, pasillos de ojaldre, empanadas rellenas de cidra y los típicos alfajores americanos á 24 cuartos la docena, pasteles más grandes á 4 cuartos uno y á 8 reales la docena, pastelones de 20 rs. hasta 38, muy bien adornados como en Málaga, Cádiz ó Sevilla; se vende arroz del que vale á 4 cuartos libra á 12, fideos á 12 cuartos libra, cidra en almidar á 28 cuartos libra.

Papel para habitaciones.

Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

En la calle arroyo de S. Lorenzo núm. 9, vive Juana de la Mata, que viste cadáveres á los precios más arreglados.

Venta. Se hace de la casa principal plaza de San Juan número 22, con grandes y muchas habitaciones, jardín, cuadras, cocheras y otras muchas oficinas, y la contigua conocida por la del escudo. También se venden las casas calle del Zarco núm. 5 y calle de Montero núm. 2. En la secretaría de la Excmo. señora Duquesa viuda de Almodóvar darán razón.

Venta de naranja. Se engaña el fruto de naranja pendiente en la hacienda de Moratalla, propiedad del Excmo. señor Maiques de Vilaseca. La persona á quien acomode puede dirigir á las casas de S. E., plazuela de D. Gomez núm. 2, en esta capital, ó al aperador de la citada hacienda, en cuyos puntos se le informará del precio y condiciones.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace el de una casa calle de Lineros núm. 61, con seis habitaciones altas y tres bajas, despensa, cocina y azotea. La persona á quien acomode podrá tratar de su ajuste con su dueña que vive calle de la Pierna, núm. 43.

Venta y arrendamiento. Desde el dia se hace del cortijo nombrado Roman, con casas de teja, término de Montoro; igualmente se hace de la suerte 2.º del mismo cortijo. Las personas que desean más informes sobre las referidas casas, pueden hacerse de ellos en Pedro Abad, calle de Pedregosa número 3, donde se oyen proposiciones.

Venta. Se hace de los casabares del lugar del Jardillito. En la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Zamora, su dueño, se puede contratar.

Subarriendo. Con permiso de su dueño se subarrienda el cortijo del Cuende del Genovés, para desde 1.º de Enero de 1867. Se oyen proposiciones en la calle de Sabrillas núm. 4., y se darán más explicaciones.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia el cortijo de Torre-Adán, situado en la campiña de este término, en la canasta de Guateli, con 564 fanegas de tierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la escritanía de D. Federico Barroso, plazuela de San Miguel, donde se oyen proposiciones.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda para casa de vecindad la núm. 30 calle del Cister, su dueño vive calle de Fernando Colón núm. 16, con quien podrá tratarse.

Venta. Se vende un piano horizontal en muy buen estado: en la calle Peñadores, núm. 44, darán razón.

FÁBRICAS-MODELO, MOVIDAS AL VAPOR.

MADRID, HABANA, SEVILLA.

LOS CHOCOLATES

DE LA COMPAÑIA AMERICANA.

Se vende hoy en las principales confiterías, pastelerías y especerías de casi todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América. Ha sido, pues, universalmente adoptado; y la cifra de su consumo se eleva á SEIS MIL LIBRAS DIARIAS.

Una venta tan importante y extraordinaria no puede explicarse sino por la inmejorable calidad de estos chocolates y superioridad real y efectiva aun comparándolos con los que se venden 20 ó 25 por 100 más caros. Este acuerdo entre la moderación de precios y bondad de los productos, tiene su natural origen en la posición excepcional de esta compañía:

1.º Por adquirir directamente de los puntos productores las primeras materias, cuidándose mucho de que sus representantes de América escojan siempre lo mejor.

2.º Por haber tomado tal importancia su fabricación que los gastos, reparados en una tan grande producción, vienen á recargar los precios mucho menos que en las demás fábricas.

3.º Por la perfecta construcción de las máquinas en que se elaboran estos chocolates, que no permiten la mezcla de materias extrañas, y les conservan toda su pureza y buen sabor.

Pódecese por lo tanto formular el siguiente razonamiento: Si la compañía americana obtiene mas baratos los cacaos y azúcares; y si ELLA fabrica con menos gastos y mas perfección, ELLA puede por consiguiente vender á menores precios.

A esta conclusión lógica habrá que añadir los dos axiomas que ha tenido presente esta compañía en su especulación: el primero mercantil: «ganar poco es ganar mucho», el segundo industrial: «el que fabrica bien, gana y vende; el que mal, engaña y pierde».

Lo dicho comprueba cuan justa y merecida es la popularidad que gozan estos chocolates, como fundados en razón los muchos elogios que diariamente les prodiga la prensa.

Dirigir los pedidos.—Madrid, Sr. Director de la Compañía Americana, Fuen-

carral 38 y 41.—Sevilla, Sr. Administrador de id., Boteros 43.

EL LEÓN.

Seguros generales contra incendios, fuego del cielo y explosiones de gas.

Dirección General, Madrid: San Agustín, 10.

Representante-Delegado en Córdoba y su provincia,

D. Agustín Macarro, calle Pompeyo número 2, piso bajo.

La Compañía de *El León*, apoyada en sólidas garantías, asegura con las más ventajosas condiciones los edificios, así del vivienda como de fábrica, materias en fabricación ó ya elaboradas, ajuares de casa, mercancías en tiendas ó almacenes.

La Compañía cede á los asegurados el 80 por 100 de los beneficios anuales fijados por la Junta interventora. Esta parte de beneficios, en la proporción de las primas pagadas, se entregará á los asegurados en efectivo metálico, en el punto que hayan elegido para el pago de los premios, ó bien se les retendrá á cuenta de las anualidades inmediatas según ellos prefieran.

NOTA. Si se desean más explicaciones con satisfacción las dará á quien las pida el representante en esta provincia.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Oña, premiado en la exposición de 1860 y en la de 1862 recibió la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 12, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en viela de fino a la andaluza, madrileña, catalana, francesa e inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 según vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reversos propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideración se hace rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán tenidos á la mayor brevedad. En la Imp. lib. y lit. del Diario de Córdoba, se encontrara un surtido y numerosas

de esta fábrica.

En la plaza del Gran Capitán núm. 14, esquina á la de Gondomar, se acaban de recibir de superior calidad, los que se esperarán á los precios siguientes:

De una fanega en adelante á 110 rs.

Por un celemin. 10

Idem medio. 5

Un cuartillo. 2 1/2

ARRENDAMIENTO, VENTA Y TRASPASO.

Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajas, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo además media fanega de tierra de sembradio y algún frital. Se vende madera de castaño de tres y cinco varas de largo, puertas de calle y sala, todo servido y á precios arreglados.

Se traslada una gran fábrica de chocolate con todos sus utensilios y montada con los adelantos mejores que hasta el dia se conocen. De todo darán razón en la calle de San Hipólito núm. 4.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasadoras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejón llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Interesante. Se acaban de recibir en el establecimiento de D. Bartolome Luque, Almonacid 11, las mantecas superiores de Hamburgo y del Reino, y se esperan á los arreglados precios de 9 1/2 rs. libra la 1.º y 6 1/2 reales la 2.º También se ha recibido el queso de bola superior y el rico salchichón de Viña.

Contrata. Debiéndose continuar la obra de la fachada de las casas de la calle del Gran Capitán, que por cuenta del Sr. Marqués de Prado Alegre se están construyendo, y faltando el piso 3.º se invita á los maestros carpinteros que quieran contratar la obra que segun plano se necesita, consistente en la imposta corona en la fachada, las jambas de los balcones y la cornisa para que el que quiera interesarse en ella pueda presentar su propuesta en pliego cerrado, ofreciendo el precio ínfimo en que se obligue á hacer la obra, medida por metros, y con la condición de darla concluida en el menor tiempo que pueda: fijar, debiendo ser pagada la obra por tercios, según se vaya detregando, cuyas propuestas se adjudicarán hasta el 1.º de Marzo próximo, y al dia siguiente, á las 12 del dia, y en las casas del Sr. D. José Gaia Cabello, se le adjudicarán al que mejor propuesta presente.

Monte de Piedad del Sr. Arcediano Medina. Anuncio.—El lunes 19 del actual mes desde las diez de la mañana hasta las